

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI ILMU KESEJAHTERAAN SOSIAL**

Skripsi, 12 Juli 2023

FEBRINA ASADIYA

**PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI BANK SAMPAH BERSAMI
DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN KELUARGA**

(XV + 101 HALAMAN + 5 TABEL + 6 LAMPIRAN)

ABSTRAK

Penelitian ini membahas tentang pemberdayaan masyarakat melalui program Bank Sampah Bersami (BSB). Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana proses pemberdayaan masyarakat melalui program Bank Sampah Bersami di Kelurahan Pisangan, faktor pendukung dan penghambat dalam menjalankan pemberdayaan serta upaya Bank Sampah Bersami dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga bagi para nasabah. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dalam pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Triangulasi digunakan untuk menjelaskan keabsahan data yang didapat. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa pemberdayaan masyarakat yang dilakukan Bank Sampah Bersami sudah sesuai dengan tahapan pemberdayaan masyarakat komunitas. Hasil penelitian mengungkapkan bahwa pemberdayaan masyarakat melalui Bank Sampah Bersami dilaksanakan melalui empat tahapan yaitu tahap penyadaran, tahap pemahaman, tahap memanfaatkan dan tahap menggunakan. Faktor pendukung utama dalam menjalankan Bank Sampah Bersami adalah partisipasi dari para masyarakat serta dukungan dari internal. Dalam menjalankan Bank Sampah Bersami tidak selalu berjalan dengan mulus, Adapun faktor penghambat yaitu kesibukan dari masing-masing pengurus bank sampah. Terlepas dari itu Bank Sampah Bersami dapat memberdayakan masyarakatnya sehingga para nasabah mendapatkan keuntungan dari pengelolaan sampah yang yaitu berupa uang hasil menabung serta *skill* pasca pelatihan daur ulang sampah untuk berjualan dari daur ulang sampah. Hal tersebut merupakan Upaya Bank Sampah Bersami dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga bagi para nasabah.

Daftar Pustaka: 18 referensi (2003-2022)

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Bank Sampah, Kesejahteraan Keluarga